
No 内容 回答

1

市内の病院の活性化。訪問診療をしてほしい。また、皮膚科の医者を
増やしてほしい。

全国的に医師不足となっておりますが、皆さんが安心して生活できる
よう機会をとらえて要望してまいります。

2

市立病院を整備してほしい。 病院を新築することは難しい状況ですが、より良い環境整備のために
修繕などについては、その都度対応してまいります。

3

高校生や20歳まで医療費を無料にしてほしい。 平成26年10月から中学校3年生までの医療費を無料化しております。
対象年齢の拡大については今後検討いたします。

4

まちにゴミ箱を設置してほしい。喫煙所を設置してほしい。ポイ捨て
しないでほしい。

ポイ捨てしないという意識を市民みんなが持つような取り組みを進め
てまいります。

5

沼川などの水質改善をしてほしい。 沼川周辺の住民の方が定期的に清掃活動を行っています。水質改善の
取り組みを推進してまいります。

6

自然をもっと活用し、木を1本切ったら2本植えるなど、自然をしっか
り守っていくことが大切。

環境保全の取り組みを進めてまいります。

7

花火大会を開いてほしい。 「ゆめタネ＠さがえ」や「やまがた雪フェスティバル」などで実施予
定です。

8

全国に寒河江をＰＲするため、人がたくさん集まり、県外からも若者
が集まるような大人から子供まで楽しめる大きな祭りやイベントを
もっと増やしてほしい。イベントに芸能人を呼んでほしい。

昨年、さくらんぼの種吹きとばし大会で、参加者数世界最大を記録し
ました。また、ツール・ド・さくらんぼなどのイベントにも全国から
多くの参加をいただきました。引き続き、魅力的なイベントを開催し
てまいります。

9

そばをアピールする祭りを作ってほしい。そばのイベントをして知名
度を上げてほしい。

皆さんの意見を参考にしながら検討してまいります。

10

雪を活用したイベントを開催してほしい。 今年、やまがた雪フェスティバルを開催しました。来年以降、内容を
充実してまいります。



11

観光客がもっと増えるように観光スポットや名所などを増やしてほし
い。

市内には、あまり知られていない観光スポットも多くあると思いま
す。皆さんから情報を教えていただいてＰＲしてまいります。

12

教室にエアコンをつけてほしい。学校のトイレを洋式にしてほしい。 エアコンは、特別教室の一部に設置しました。より良い教育環境の整
備に向けトイレの洋式化についても順番に整備してまいります。

13

小学校、中学校、高校が全体的に古いので新しくしてほしい。 児童・生徒数などを考慮し、整備計画を立ててまいります。

14

これまで以上に慈恩寺に親しめるようにしてほしい。 副読本の作成や慈恩寺を訪れる取り組みを進めてまいります。

15

ボイラーを新しくしてほしい。 順番に整備してまいります。

16

寒河江の各学校にスクールバスを配置してほしい。 スクールバスは、学校から遠い地域に住んでいる児童生徒の通学を目
的として配置しています。

17

中学校のグラウンドを大きくしてほしい。 皆さんの意見を参考にしながら検討してまいります。

18

市内にもっと花などを植えてほしい。（長岡山へひまわり、商店街に
チューリップやベゴニア、道路沿い等）

皆さんの協力で中心市街地や国道112号沿いのフラワーロードへ植栽
を実施しています。これからも魅力あふれるまちづくりを進めます。

19

電柱を埋める。地域にごみ箱を設置しては。また、町をデザインす
る。（地域ごとに家や建物などの雰囲気をそろえる。）

電線地中化については流鏑馬通りや駅前通りで行っております。人が
集まり活気あるまちを目指して、まちなみを整備することは大変重要
です。まちづくりを進める参考にさせていただきます。

20

堤防を作ってほしい。 災害を防いだり被害を小さくすることは大変重要なことです。市では
引き続き、防災と減災に取り組んでまいります。堤防設置について
は、皆さんが安全に暮らせるよう国や県と話合いを行っております。

21

空き家対策事業給合交付金の創設について。 空き家を購入した方に補助金を交付する制度をつくっています。



22

長岡山の整備をしてほしい。 平成25年から寒河江公園整備基本計画に基づいて長岡山一帯を含めた
寒河江公園の整備を行っています。平成28年度は、道路整備やつつじ
園の整備を行います。

23

公衆トイレを明るくきれいにしてほしい。 公衆トイレは、利用する皆さん一人ひとりがきれいにする必要があり
ます。皆さんもマナーを守ってきれいなトイレとなるよう協力をお願
いします。

24

公園にごみ箱や足湯がほしい。 皆さんの要望などを聞いて、多くの方が満足できる魅力ある公園にな
るよう整備してまいります。

25

学区ごとの公園でスタンプラリーをできるようにしてほしい。 スタンプラリーはとても面白いアイデアだと思います。より魅力的な
公園になるようこれからも取り組んでまいります。

26

電車の本数を増やし、駅にsuicaの機械をつけてほしい。電車代を安
くしてほしい。電車が夜になっても寒河江までではなく羽前高松まで
来てほしい。天童市と協力して、寒河江-天童間の線路をつくってほ
しい。

左沢線の利便性向上についてJR東日本に要望してまいります。寒河江
-天童間については、参考にさせていただきます。

27

デマンドタクシーのエリアを拡大してほしい。 デマンドタクシーは、バスなどの公共交通機関が通っていない区域を
対象としています。拡大については、市内循環バスの運行と合わせて
検討してまいります。

28

市バスを運行してほしい。交通機関を増やしてほしい。無料循環バス
や市外への無料シャトルバスのシステムを作ってほしい。

デマンドタクシーの運行区域となっていない南部地区と西根地区など
で今年の１月27日から市内循環バスの試験運行を行っています。今
後、利用状況をみて運行時間や料金について検討してまいります。

29

バス停をもっとわかりやすくしてほしい。ベンチを作ってほしい。 機会をとらえて、バス会社に話をします。

30

サクランボのテーマパークを建設する。 今後、検討してまいります。

31

文化センター大ホールの客席を新しくしてほしい。 文化センター全体の施設整備を考えていきたいと思います。

32

道路や歩道、自転車用道路の整備をしてほしい。 皆さんの意見を聞きながら、安全で安心して通れる道となるよう取り
組んでまいります。



33

信号機を増やしてほしい。曲がり角やカーブのある場所には、ミラー
をつけてほしい。角度を調整してほしい。

信号機は、警察署と話し合いをしながら設置しております。カーブミ
ラーについては、地区の安全協会と協力して設置しています。皆さん
が気づいた場所がありましたら、市にお知らせください。

34

平塩橋を広くしてほしい。 早期整備に向けた取り組みを進めてまいります。

35

国道112号交差点に歩道橋を設置してほしい。 今後、状況を見て検討してまいります。

36

危険な場所に横断歩道をつけてほしい。 横断歩道については、警察と話し合いをしながら設置してまいりま
す。

37

街灯を増やしてほしい。 街灯は町会長さんから要望をお聞きして設置しており、市内全域でＬ
ＥＤ化を進めています。

38

お年寄りにラジオ体操等の体を動かすメニューカードを配布しては。 高齢者を対象にした、健康体操教室を定期的に実施しています。

39

お年寄りが集まる場所を増やしてほしい。 高齢者のふれあいサロンを実施しています。さらに充実してまいりま
す。

40

老人福祉施設がひっそりとしているので建物の色をにぎやかにして明
るくしてほしい。また、足腰が悪い高齢者がリラックスして、無料で
リハビリできる明るい施設にしてほしい。高齢者が健康になるよう
な、清潔な施設を作ってほしい。

利用されている方の意見をお聞きしながら、明るい施設となるように
話をしていきたいと思います。

41

土曜日に利用できる保育所・学童クラブを開設してほしい。 土曜日に保育所と学童クラブを開所しています。

42

育児を支援するサービスを増やしてほしい。（3人以上子どもが生ま
れたら市から補助金が出る等）

平成28年度、第3子以降の保育料無料化を高校3年生まで拡大しまし
た。引き続き、子育て支援策を充実してまいります。

43

チェリーランドの近くや道路際にごみが落ちていることがあるので、
ごみ拾いをしてほしい。

6月と9月に市民一斉クリーン作戦を実施し環境美化活動を推進してい
ます。皆さんの協力をお願いします。



44

子どもから中高生、大人からお年寄りまで楽しめる公園やスポーツ施
設を作ってほしい。（屋内・屋外）

どのような施設が必要か皆さんの意見を聞きながら検討してまいりま
す。

45

神輿会館に、寒河江祭りや神輿に関するクイズや遊具を用意してほし
い。
神輿会館で、寒河江祭りの他にイベントを開いてほしい。（特産物を
集めて、食べられるようなイベント）

皆さんの意見を聞きながら検討してまいります。

46

流鏑馬を見る場所が狭い。 流鏑馬保存会などの関係団体と協議してまいります。

47

神輿の種類を増やしては。また、神輿を持っていない町会に、寒河江
市が神輿の代金を援助しては。

町会で神輿を購入する場合には、市の補助制度がありますので、活用
してください。

48

慈恩寺のマスコットキャラクターを作ったり、グッズ、食べ物を作れ
ばもっと有名になると思う。他県や世界の人々にも知ってもらいた
い。
慈恩寺をもっとＰＲしてほしい。

パンフレットなどでＰＲをしていますが、方法については検討してま
いります。

49

集中して勉強できる場所がほしい。
学習環境が整っている施設がほしい。
静かに勉強できる場所を増やしてほしい。
飲食しながら勉強ができる公共施設がほしい。
公共の学習施設がほしい。

勉強などは、図書館を利用してください。

50

書店やゲームセンター、ショッピングセンターなどの商業施設を作っ
てほしい。

そのような商業施設は民間企業の取り組みとなりますので、そういう
施設が来たくなるような活気あるまちづくりを目指していきます。

51

グリバー寒河江の整備活用について。 より魅力ある施設となるよう取り組んでまいります。また、カヌーな
どをはじめとする道具の貸し出しを行っているほか、様々なイベント
を開催していますので、ぜひ参加して楽しんでください。

52

市民プールをもっと広くしてほしい。一年中使えるようにしてほし
い、ウォータースライダーがほしい、遊具を増やしてほしい。

皆さんの要望をお聞きしながら、整備してまいります。

53

駅前での活動の対象世代を広くして、市民や県内外からの客を多く集
めるべきだと思います。

多くの方から駅前広場を利用してもらい、にぎわいが生まれるように
取り組んでまいります。



54

フローラ・ＳＡＧＡＥの有効利用をしてほしい。 美術館や学童クラブなどを設置し有効利用を図っています。今後、さ
らに継続してまいります。

55

除雪をしっかりしてほしい。 皆さんが安全で安心して通れるよう、できるだけきめ細かく除雪がで
きるよう取り組んでまいります。

56

チェリーランドにあるテニスコートの柵を直してほしい。 現場を確認し、修理を行ってまいります。

57

本を増やす、ＤＶＤを見るシアターを広くするなど、図書館の整備し
てほしい。

利用者のみなさんの意見をお聞きしながら整備してまいります。

58

長岡山でイベントを開き、長岡山をモチーフにしたお土産を作ってほ
しい。

現在、「桜まつり」「つつじまつり」を開催しています。お土産につ
いては今後検討してまいります。

59

サクランボや米のＰＲをしてほしい。 サクランボや米は寒河江の重要な農産物ですので、全国に向けて積極
的にＰＲしてまいります。

60

サクランボ・稲を作る人を増やす体験会などを行っては。 体験農業は、大変重要な事ですので、今後進めてまいります。

61

紅秀峰と他のサクランボの味比べなどをインターネットでアピールす
ればもっと寒河江のサクランボが有名になると思う。

市のホームページに、サクランボ大百科事典を掲載し、サクランボに
関する様々な情報を発信しています。また、平成28年よりサクランボ
の木オーナー制を導入し、参加してくださる方へホームページ上でサ
クランボの生育状況などを発信していく予定です。今後も積極的なＰ
Ｒを展開してまいります。

62

寒河江で有名なサクランボは「佐藤錦」と「紅秀峰」ですが、紅秀峰
は全国的にあまり知られていない。そこで、チラシやポスターで広報
したり、紅秀峰のサクランボ狩りができる場所を増やすべきであると
思う。

紅秀峰のＰＲについては、国内のほか試験輸出として台湾やマレーシ
アにおいてプロモーションなどを行っています。今後も積極的なＰＲ
によりブランド化の推進を行ってまいります。



63

老人施設を増やしてほしい。（マッサージチェア、美味しい食べ物、
優しい介護士、集える場所、子どもたちと触れ合える企画趣味の集ま
り、車椅子や老人にやさしい施設）

平成12年に介護保険制度が始まり、寒河江市内でも特別養護老人ホー
ム、認知症高齢者グループホーム、デイサービスなどの施設が増えて
きました。
施設では、高齢者の方が楽しく過ごせるようレクリエーションなども
行っており、近隣の住民とも交流が図られる施設となるよう働きかけ
を行ってまいります。

64

老人ホームを建てて、高齢者にも人気がある市になっては。 市の介護保険事業計画に基づいて、各種施設を整備してまいります。

65

フローラ・ＳＡＧＡＥの遊び場の遊具が前より減っているので、増や
してほしい。

皆さんの要望をお聞きしながら、遊具の整備を行ってまいります。

66

フローラ・ＳＡＧＡＥ地下で行われているステージをもっと宣伝し、
わかりやすくしてほしい。

宣伝方法などを検討してまいります。

67

フローラ・ＳＡＧＡＥの自転車置き場を増やしてほしい。 現在、自転車置き場を増やす計画はありませんが、利用状況を見て検
討してまいります。

68

野球場を新しくしてほしい。 新しい野球場の建設は多くの費用がかかりますので、なかなか難しい
状況です。改修などを予定しています。

69

人工の美しさより自然の美しさを生かす。 自然景観を守っていく取り組みを進めてまいります。

70

若者が住みたくなるような街にしてほしい。人が集まる寒河江市にし
てほしい。

皆さんの要望などを聞いて、若者が住みたくなる魅力あるまちになる
よう取り組んでまいります。住みやすく活気にあふれた寒河江となる
ような良い案がありましたら、ぜひ市役所にご意見をお寄せくださ
い。

71

今の治安を維持してほしい。平和な寒河江市であってほしい。 警察や交通安全協会、防犯協会等と協力しながら、安心安全なまちづ
くりを進めてまいります。



72

チェリンを商品化、チェリン館を作る、いろいろなイベントに参加す
る。
駅前などにチェリンの銅像を作ってみては。
ゆるキャラを可愛くしてほしい。ゆるくしてほしい。
チェリンの兄弟のゆるキャラを作ってみては。

皆さんからアイディアをいただきながら、これまで以上にチェリンを
活用した寒河江のＰＲを進めてまいります。

73

寒河江の文化をもっと知ってほしい。 寒河江には、多くの文化がありますのでより多くの皆さんに知ってい
ただけるよう取り組んでまいります。

74

「寒河江の料理」を考えてみては。
お米やサクランボをつかった料理やスイーツなどを考え、それを紹介
するイベントを開催してみては。
サクランボやラフランスを使ったお菓子や料理を出してほしい。

皆さんからアイデアを募集して、色々な料理やスイーツを開発してま
いります。

75

文化センターでの行事を増やしてほしい。 皆さんが楽しめる事業を予定していますので、お問い合わせくださ
い。

76

公共施設に暖房や冷房を設置してほしい。 計画的に整備を進めてまいります。

77

ふるさと納税の整備 今年度は、県内で3番目となる約14億円の納税をしていただきまし
た。今後も全国の皆さんからふるさと納税を利用していただけるよう
取り組んでまいります。

78

市全体で使えるようなwi-fiを整備してほしい。 無料wi-fi設置のメリット、デメリットなどをお聞きしながら設置を
検討してまいります。

79

寒河江城の再建をしてほしい。 今年度、寒河江城跡の看板を新しくする予定です。寒河江の重要な史
跡ですので、今後も大切にしていけるよう取り組んでまいります。

80

地区ごとに災害の避難訓練をしたらいいと思う。 毎年、各地区順番に防災訓練を実施しています。

81

公共交通施設への駐輪場の設置 現在、寒河江駅、南寒河江駅、西寒河江駅、高松駅に駐輪場を設置し
ています。今後、利用状況を見ながら設置について検討してまいりま
す。


